

Ante nuevas autoridades del Ministerio de Hacienda

Defensoría pide cuentas por inversión de préstamo del BID para Ciber Seguridad en Hacienda

- *En el marco del Programa de Integración Fronteriza, Hacienda recibió \$100 millones para proyectos que empezaron a ejecutarse en febrero del 2020, que incluía la Ciber Seguridad*

Jueves 26 de mayo de 2022. La Defensoría de los Habitantes ha venido dando seguimiento a las acciones impulsadas por las autoridades gubernamentales, para atender “Cyber Ataque” del cual ha sido víctima el Ministerio de Hacienda desde el pasado mes de abril.

En este sentido, la Defensoría recibió recientemente respuesta a una serie de cuestionamientos planteados ante el Ministerio de Hacienda; llamando la atención de este ente defensor que en el oficio, firmado por la Dirección de Tecnologías de Información y Comunicación del Ministerio, se indica que el Ministerio de Hacienda, en el marco del Programa de Integración Fronteriza (PIF), Ley 9451 del 31 de mayo del 2017, financiado mediante préstamo de cien millones de dólares por parte del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), llevó a cabo a partir de febrero del 2020 tres proyectos, entre ellos, el del Modelo de Gestión Integral del Riesgo Fiscal, para el cual se hizo el “Diseño de la Arquitectura Empresarial del Ministerio de Hacienda”; el cual contenía como parte de sus dominios el de Ciber Seguridad, e indicaba las condiciones básicas requeridas para el Ministerio ante un nuevo paradigma.

Pese a lo anterior, el Ministerio de Hacienda señala en el oficio precitado que: **“En los últimos 10 años no ha sido posible contar con presupuesto para fortalecer y mejorar la Ciber Seguridad”**.

Así las cosas, para la Defensoría resulta necesaria la aclaración y explicación sobre los resultados obtenidos en Ciber Seguridad, en vista de la inversión de \$100 millones de dólares otorgados por parte del BID al Ministerio de Hacienda para tales efectos.

“Es importante conocer las medidas inmediatas y paliativas que se están efectuando para atender las afectaciones de estos ataques cibernéticos, ya que según información oficial desde el año 2017 se habla de mejoras en la Ciber Seguridad, pero en la actualidad nos vemos afectados como país por ataques a nuestros sistemas de

información, que nos ubica en una seria situación de riesgo nuestra “Soberanía Digital”, manifestó la Defensora de los Habitantes, Catalina Crespo.